



第27回 ふじの花まつり

日本一のふじの花盆栽展 5/12(SAT)→13(SUN)

メイン会場 鶴岡市藤島体育館  
サブ会場 藤島歴史公園 Hisu花

市民の皆様より丹精込めて育てていただいた藤の盆栽を約100鉢ご出展いただき盛大に開催します

藤の見ごろ 2018 5/6(Sun)→13(Sun)

主催/ふじの花まつり実行委員会 お問合せ/0235-64-2229 (ふじしま観光協会内)  
共催/ふじしま観光協会・鶴岡市・庄内たがわ農協同組合・出羽商工会藤島支所・日本一ふじの里づくり推進委員会・藤島芸術文化協会

## 水道漏水の問題で助かりました 「5倍限度」の減免基準

読者から生活相談で「助かりました」と寄稿があり、紹介します。

☆ ☆

確か3月15日頃の水道メーター検針日に、異常を知らされた。ほぼ同時刻に妻が冬囲い取りをしていて、漏水(噴水)に気づいて、水道工事店に対応をお願いした。

旧畜舎にあった水道栓(蛇口)は防寒対策をしてあって、20〜30年も問題なく来ていた。冬期間の積雪期は検針なしで「みなし精算」をしていたのだが、今年は1月下旬頃に特に厳しい寒さがあつたことから漏水が発生したのだと思うが、大変な水量になってしまった。

漏水による減免申請はしたものの、漏水量

の2分の1が減免基準だと何かの記事で読んでいたが、それでも莫大な金額になるので心配した。

加藤鉦一議員に問い合わせたところ、即返答があり、救済措置があると聞いて安堵した。加藤議員の素早い対応に感謝です。

また水道局にも自分の不注意とミスで、大変な迷惑をかけたことは電話でお詫びしたが、改めて深くお詫びします。

☆ ☆

加藤鉦一議員…水道の漏水による料金は、減免基準で通常の使用水量の5倍を超えない(5倍限度)とされており、Iさんの場合、メーター検針では50万円を超える料金が3万

8千円で済みました。今冬は水道凍結が多発し、上下水道部や水道工業者は漏水対応に追われました。

今田和子作陶展 「庄内農婦」と器 5月9日(水)~13日(日) 東田川文化記念館 ギャラリー藤 (入場無料)



山響メンバーが奏でる研ぎ澄まされた音色をお楽しみください

第91回 山形弦楽四重奏団コンサート 5/15(火) 18:30 開演

会場 東田川文化記念館 明治ホール  
入場料 大人1,500円・中学生以下無料

演奏曲  
弦楽四重奏のための日本民謡 第1番 (さんさ時雨・ツ・ラン節・五木の了守唄・ちゅっさり節) / 幸松肇  
弦楽四重奏曲第1番 / 佐藤敏直  
弦楽四重奏曲 / ラヴェル

## 長沼温泉「ぽっぽの湯」奮闘記

目安箱の設置

11

月1回休館日に浴場の清掃作業を委託していたG社長から「良い石がある」と声がかかり導入することにした。新潟の阿賀野川流域のラジウム鉱石を26個重量にして約500kgを大浴槽に入れた。

怪我をされても困ることから、仕切りを付けたりして工面した。丁度その頃、台湾旅行で北投温泉に行ってきたばかりで、大いに関心があり、まるやか感が増してお客様に効果があればと念じた。

### 源泉の混合に工夫

大浴槽は3号源泉の単純温泉が中心である。小さな浴槽は、2号源泉の熱い源泉と、3号源泉のぬるめのものとを混合した。

当然、外気温によって混合配分が違ってくる。

露天風呂の湯口からは、純粹な2号源泉の熱くしよっぱいものを投入し、途中から仕切を入れた、ぬるめの露天風呂も提供した。効能が良い源泉に加えて、色々考えたつもりであった。



お客様の声を聞きたいと考え、玄関入口に郵便ポスト風に目安箱を設置した。忌憚のない意見を求め、即回答し、改善できるものはすぐ解決に努めた。

毎日楽しみに箱の鍵を解錠した。おほめの言葉あり、設備や対応に不満ありで、相当数頂き、回答文は綴って公開した。概ね好評価を頂いたものが多かったが、中には理由もなしに「支配人やめる」との投書もあった。

何故か聞きたかったが、「間もなく定年なので、もう少し待ってほしい」と回答文に書いた。

### 地域に密着して

ぽっぽの湯は、旧長沼温泉から引き継いだものであり、出来るだけ伝統を継承するよう努めた。

4月例大祭、7月菖蒲湯、8月温泉盆踊り、12月湯治ゆず湯など。地域の皆さんが参加して頂けるよう、4月創業祭、6月庄内柿才一ナー募集、7月ビアパーティー、8月ゆかたdeナイト、10月新米まつり、11月収穫感謝祭、12月クリスマスプレゼント、1月屠蘇酒、甘酒サービス、3月雛祭りなど。

月桂樹 ニッケ

私の庭木に月桂樹がある。

葉っぱをちぎって指先で揉むと好い爽やかな匂いが鼻にツンと来る。

その瞬間、昔のあれやこれやの想いが蘇ってくる。

ひとつは、私の父成澤武雄が社長だった東北畜産工業株式会社の事。

生産する畜産加工品ハムの香料にニッケを使用していた。

時々父の会社に寄っていた。

敗戦近い昭和20年8月、その日ハムの生産工程をぼんやり見つめていた。

ラジオが鳴っていた。太平洋岸に押し寄せてきた米国海軍が、岩手県の釜石製鉄所に艦砲射撃中というニュースを流していた。

我が艦隊の反撃の吉報は報じられなかった。

戦後、私の同級生や友人にあの時のニュースを語りかけると、多くの人は米艦隊による撃烈音でなく、国内の炭鉱掘削のためのダイ

ナマイトによるものだと思ひ込んでいた人が大部分だった。

ラジオの所有者は極く限られた富裕層だったからである。

子ども心にも私は、日本敗戦近しを感じていた。

2つ目は鶴岡駅前の本間床屋の事。

褐色レグホンという採卵用の鶏をご存知でしょうか。

闘鶏として知られるシャモと同じ毛色だ。

この褐色レグホン種の毛並みを賞でる品評会が、戦中から戦後にかけてあった。

私の父や鶴岡駅前の本間床屋の主人が審査の主要メンバーだった。

本間さんは湯田川生まれで、同年代の私の父の母も湯田川出身で幼馴染みの関係だった。

品評会の審査会が近付くと、出品希望者の何人かが「どうかよる

しく」と、一升瓶が10本近くも我が家に持ち込まれた。

本間床屋の2代目が武さんで、修業のため私に父が東京三田にある日本一流の床屋に就職斡旋した。

慶応大学の直ぐ隣で、6 大学野球のスター選手達がよく店に客として来ていた。

当時のNHKラジオスポーツ中継のアナウンサー松内則三、早慶戦中継の終わりで、「夕闇迫る神宮球場、ねぐらへ急ぐカラスが二羽二羽、三羽……」と球場の風景を描写した名ゼリフがいまだ私の耳に残っている。



天皇の「代替わり」儀式について①

―あらためて憲法を学ぶ 青山 崇

政府は4月3日、天皇の退位と皇太子の即位

について基本方針を決定した。

「大日本帝国八万世一系ノ天皇ヲ統治ス」と天皇主権の大日本帝国憲法下で定められた旧皇室典範と旧登極令(即位の規定、いずれも新憲法で廃止にのつとった「昭和の代替わり」を踏襲し、次のような日程(予定)で実施すると発表した。

2019年2月24日 天皇陛下在位30年記念

式典

4月30日退位正殿の儀

5月1日剣璽等承継の儀・即位後朝見の儀

改元

10月22日即位礼正殿の儀・祝賀御列の儀

10月22日以降 饗宴の儀(数日間)

23日首相夫妻主催による晩餐会

11月14〜15日大嘗祭

2020年立皇嗣の礼

大嘗祭の「国家的行事」以外は憲法上の国事行為として実施する



変でしよう

近頃ヘンに思つこと。

▲総理秘書官が県と市の職員と会ったことを「認めることにした」と言うニュース。ヘン

な言い方でしょう。「記憶がない」だったから「思い出したぞや」でしよや。県や市では、出張命令を出すから、チャンと仕事をしなきゃと、復命書というものを書いて上司に報告することになって

いるんだ。県と市で「いい話だっけ」とあるんだから、「会った記憶がない」というのは、ウソついていたんだ。しかも、文科省からもそのことの文書が出てきたんだぜ。「思い出したでないのは、首相案件を質されても勝つ見込みでもできたか。

▲縛るが趣味というセクハラの後には?。事実と認定して処分をしたが、当人はあれボ

としている。

日本共産党は、3月22日、政府に「天皇の『代替わり』にともなう儀式に関する申し入れ」をしている。

それを紹介しながら憲法第1章天皇について考える。

「代替わり」にともなう儀式について、閣議決定で政府が一方的に決めるのではなく、できるかぎり各党間の合意と国民の同意がえられるものにする事として

ツチが退職金から差し引かれたって屁とも思わないんじゃないの。と思うと同時に、彼を庇った大臣の任命責任は?。悪いことをしたから処分をくって辞めた方たち。大臣だって責任とって辞めろ。だ。▲逃げながらも生きていけるということを丁寧に教えてくれるではないですか。空き家が多く、テレビがあつて、運よく乗れるバイクもあつて、床屋にもいけたんだト。凶悪な犯罪人ではなかつたものの、捕まるまで近くの方々は心配が多かつたらう。大臣が県と市に頭を下げたのは納得する。が、もうすぐ務めを果たす模範囚が逃げ出さなければならぬ原因が刑務官に。絶対服従の社会でイジメがあつたんだよ。要調査だ。▲世界的に融和モードなのに、いまだに「最大の圧力」を世界中に言い回る首相。(石川)



ああ、わが街に砲弾の雨が降る

文 千田ハル 絵 村上伊三雄

千田ハル『ああ、わが街に砲弾の雨が降る』